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西城区积极推进楼宇企业工会建会工作
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楼宇职工有了自己的

为进一步提高商务楼宇的工会覆盖率， 加强楼宇工会工作力度， 西城区总工会及各街道总
工会按照全面建会、 规范建会 “两步走” 工作方针， 主动融入区域化党建大格局， 依托商务楼
宇党群服务中心 （站点）， 发挥党建引领、 党工共建作用， 积极推进西城区商务楼宇工会组织
建设工作， 楼宇企业、 职工有了自己的 “娘家”。

娘娘娘娘娘家家家家家
截至今年9月 ， 西城区完成建设

2020年度西城区商务楼宇工会组织23
个， 覆盖10个街道辖区的49栋商务楼
宇，涉及楼宇单位组织2349家 ，其中非
公企业2052家，占楼宇单位组织的87%；
覆盖职工57116人，其中会员27305人。

据了解， 为推动辖区组建楼宇工
会工作的开展， 扩大工会覆盖率 ， 遵
循 “党建带工建、 工建促党建、 党工
共建” 的思路， 依托全区非公党建数
据库摸清非公组织底数， 努力把不同
类型的非公组织和大量灵活、 分散就
业的职工更广泛地组织到工会中来 。
各个街道工会服务站认真做好上门调
查、 宣传发动工作， 了解掌握楼宇内
各类单位组织和职工人数等基本情况，
在分析研究的基础上， 列出计划 ， 制
定措施， 有重点、 有针对性地开展工

会组建工作。
“楼宇企业具有规模大小不一 、

非公小微企业多等特点， 且普遍存在
经营行业跨度大、 商户重经营而轻服
务等问题， 因此成立工会组织势在必
行。 ”区总工会基层工作部相关负责人
说。 由工会引导、物业支持、商户参与、
多方协调、 共同谋划成立楼宇工会组
织，由点带面，以服务带动建会、 入会，
逐步提高楼宇内工会组织覆盖率。

区总工会基层工作部相关负责人
表示， 成立楼宇工会组织， 不仅对于
维护职工合法权益， 增强小微企业凝
聚力， 营造和谐劳资关系具有重大意
义， 更是便于规范管理， 促进产业转
型， 提高广大职工干事创业的积极性
和主动性， 为西城区高质量的经济发
展保驾护航。

覆盖地区49栋商务楼宇
■商务楼宇工会：

打造楼宇职工暖心驿站

■展览路街道总工会：

今年年初， 椿树街道总工会根据
《2020年西城区总工会建设园区、 楼宇
工会组织工作方案》， 同时完成了辖区
内楼宇工会联合会、 楼宇联合工会组
建工作， 覆盖20家独立建会企业。

工作中， 街道总工会多次深入楼
宇企业走访， 对各企业负责人进行动
员、 交流、 指导， 征得全部企业负责
人同意， 然后精准施策， 对所有企业
采取独立基层工会和工会小组加入楼
宇工会联合会和楼宇联合工会的建会
形式 ， 同时打造10个楼宇暖心驿站 ，
实行楼宇全覆盖兜底建会， 发挥楼宇
工会组织的职能， 让楼宇内的职工享
受到零距离的工会服务。

此外， 为进一步满足广大职工入

会、 企业建会需求， 街道总工会逐步
有序恢复 “双沟通” 工作， 为楼宇内
新入会的企业、 新入职的职工宣传相
关政策及活动， 并携手北京银行 ， 现
场为会员有序办理工会会员互助服务
卡。 9月至10月， 共采集楼宇新会员信
息94人， 现场办卡35张。

街道总工会相关负责人介绍说 ：
“楼宇工会联合会、 楼宇联合工会建立
起来， 畅通了企业职工与工会组织之
间交流的渠道， 让职工更好更快地享
受到工会各项服务。”

接下来， 街道总工会将积极开展
建会和发展会员多种形式的创新活动，
积极探索建会工作新模式 、 新方法 、
新途径， 促进企业劳动关系和谐稳定。

借力物业建设楼宇工会

■椿树街道总工会：

在开展建会工作上 ， 展览路街道
总工会领导高度重视、 动员宣传到位，
采取动员楼宇物管出面方式， 目前已
完成了物华大厦、 五栋大楼和金贸大
厦楼宇工会组织建设工作， 覆盖辖区7
个楼宇， 27家独立建会企业。

“要让企业工会认可 ， 离不开我
们对企业工会会员扎实的服务。 特别
是在疫情期间， 工会服务站工作人员
不仅坚守抗疫一线，还坚持为战斗在抗
疫一线的楼宇物业保安送去了方便面、
牛奶等食品，分批分次为一线楼宇物业
送上了84消毒液、测温枪、口罩等防护

用品。 ” 工会服务站北站站长陈娜说。
在企业职工最需要的时候是街道总工
会 “雪中送炭”， 企业心存感激， 再次
认知了工会， 认可了工会的服务。

据了解 ， 3家楼宇工会联合会主
席、 副主席均由楼宇物业公司工会和
企业工会的主席担任，为楼宇工会联合
会的进一步发展奠定了坚实的基础。 五
栋大楼楼宇工会联合会新当选工会主
席蔡传财代表新的领导班子表示，今后
一定做好工会工作，要依法依规维护劳
动者权益，贴近职工办实事，始终维护
职工的利益，服务大局、 服务职工。

金秋9月， 金融街街道总工会成立
了覆盖金隅大厦等11个楼宇的西城区
金融街街道金隅阳光楼宇工会联合会，

覆盖职工近1.5万人。
9月28日， 金融街街道金隅阳光楼

宇工会联合会第一次会员代表大会召

工会专干全力护航楼宇企业
■金融街街道总工会：

畅通企业与工会之间交流
■大栅栏街道总工会：

近日，位于前门大栅栏地区的北京
坊商圈楼宇工会联合会在劝业场召开
第一次会员代表大会。 由此，覆盖在该
商圈内工作的所有建会企业，集中了星
巴克等近百家店铺、门店，进一步增强
了工会组织吸引力、凝聚力、影响力。

新当选的楼宇工会联合会主席孙
肖表示， 今后， 楼宇工会联合会将以
党建工作为引领 ， 发挥工会组织桥梁
纽带作用， 团结广大职工围绕楼宇中
心工作出谋划策， 宣传、 教育、 引导
职工开展好各项工作。 大栅栏街道总
工会主席李玉萍说： “北京坊商圈楼
宇工会联合会是大栅栏地区成立的首

个工会联合会。 工会联合会将在街道
工委和街道总工会的领导指导下 ， 聚
焦服务职工 、 促进地区发展， 力争在
凝聚职工上有新作为、 在服务职工上
有新作为 、 在促进发展上有新作为 ，
不辜负全体职工会员的信任和期望。”

据悉， 近期街道总工会对北京坊
商圈楼宇工会联合会职工进行了服务
需求问卷调查 。 在调查中发现， 体育
运动、 手工类制作、 投身绿色公益服
务成了职工们的宠儿， 参加活动时间
普遍为1个月1次。 街道总工会将以职
工需求为导向 ， 以职工时间为标准 ，
开展职工喜闻乐见、 有益处的服务。

开， 选举金隅阳光楼宇工会联合会第
一届委员会委员及主席。 这标志着金
融街街道总工会第一家楼宇工会联合
会正式成立。 据了解， 为确保筹备工
作高质高效完成， 街道总工会成立了
金融街街道总工会主席宋海龙为组长
的领导小组， 成立了由工会专职社工
和党建专职社工为成员的筹备小组 。
在实地走访后， 从中选定具有一定规
模、 代表性强、 工会工作开展好的企
业代表和政策观念强 、 群众基础好 、
勇于为群众代言的会员代表30名 ， 提
交大会正式选举出5名委员会委员。

“楼宇工会联合会的建立 ， 既是
提高工会组织的覆盖率， 更是增加传
达党的思想的有效渠道， 必将进一步
增强党组织的凝聚力、 号召力。” 金融
街街道总工会负责人说。 工会将带领
全体会员一起坚定信心 ， 鼓足干劲 ，
攻坚克难， 努力将金隅阳光楼宇工会
联合会及辖区各工会组织建设得更好。

无独有偶， 9月底， 西城区金融企

业行业集体协商会暨金融企业第一届
职工代表大会第四次会议在金融街街
道总工会召开，区总工会副主席、区金
融工会主席刘方振出席会议。 7个街道
总工会及20多家企业代表参加了会议。

会上 ， 金融街街道总工会主席 、
区金融工会常务副主席宋海龙首先介
绍了金融工会近期工作。 随后会议审议
通过《北京市西城区金融企业2020年度
集体合同文本的决议（草案）》及《关于
通过北京市西城区金融企业2020年度
工资专项协议书的决议（草案）》。 企业
方代表国融证券股份有限公司综合管
理部经理王昊、职工方首席代表刘方振
在集体合同、 工资专项协议书上签字。

西城区金融工会联合会是全市首
家区县级金融行业工会联合会 ， 也是
西城区第一个区级行业工会联合会 ，
联合会自成立以来 ,担负着维护广大金
融企业职工合法权益的职责， 积极组
织动员广大金融企业职工促进企业健
康发展， 全力促进辖区实体经济发展。

金融街金隅阳光楼宇工会联合
会召开会员代表大会

椿树街道楼宇工会联合会召开
会员代表大会

展览路街道金茂大厦楼宇联合工会召开会员代表大会


